
NOMBRAMIENTO 
El 23 de febrero próximo pasado se 
llevó a cabo en la Sociedad de Agri
cultores de Colombia SAC., la elección 
de nueva mesa directiva de esa entidad. 
La junta unánimemente acogió y eli
gió a los doctores HUGO FERREIRA 
y LUIS PARRA para Presidente y 
Vicepresidente respectivamente. 

Es muy complaciente para el gremio 
palmícultor registrar este hecho y so
bre todo sentirse participe del mismo, 
como quiera que el doctor Hugo Fe
rreira Neira fue uno de fos fundado
res de la Federación Nacional de Culti
vadores de Palma y hoy en dfa es 
miembro principal de la Junta Direc
tiva. A más de eso, el Dr. Ferreira 
ha estado vinculado a la actividad pal
micultora del país por más de 22 años 
V es amplio conocedor del sector agro
pecuario. Junto a él también colaborará 
el Dr. Parra gerente de Conalgodón, 
dirigente gremial de reconocidas capa· 
cidades profesionales. 

Estamos seguros que con ellos la 
S.A.C., continuará en plan de grande y 
siempre debatiendo con la altura in· 
telectual de quienes componen la so
ciedad de agrictJltores los problemas 
no s610 del sector agropecuario del 
pa(s sino en general todos aquellos qu".! 

OlA OECAMPO 

Como se había anunciado, el 26 de fe· 
brero del preesente año se llevó a cabo 
en la plantación Palmeras de la Casta 
el programa sobre palma africana que 
comprendía el "día de campo" pro· 
gramado por FE DE PALMA. La asis· 
tencia fue realmente nutrida y en ella 
se contaba con cultivadores tanto afi
liados corryo en proceso de afiliación. 

Co'ma estaba prevista el director eje
cutivo de la Federación doctor Anto
nio Guerra explicó los propósitos de 
este evento y las experiencias prácti
cas que de ello se desprenden pues 
de esta forma se pueden mejorar las 
prácticas culturales del cultivo tradu· 
ciénd~e en mayor eficiencia. 

El procesa de cosecha fue claramente 

afecten el progreso y desarrollo de Co
lombia. 

A los doctores Roberto Mej (a y Ger
mán Valenzuela nuestros agradeci
mientos por su colaboración y coope
ración y felicitaciones por la labor de· 
sempeñada al frente de la presidencia 
y vicepresidencia de la Junta Directiva. 

IMPORTACIONES 
La Federación Nacional de Cultivado
res de Palma buscando la forma más 
eficaz y conveniente de proveer a sus 
afiliados de insumas na producidos na
cionalmente decidió presentar ante el 
Instituto Colombiano de Comercio Ex
terior INCOMEX, una licencia de im
portación de 500 cuchillos ingleses pa· 
ra corte de fruta de palma. En el mes 
de febrero se recibió respuesta de la 
junta de importaciones negando la so
licitud nuestra y para Que ustedes se 
aterren y se sorprendan, la causa estu
vo basada en el hecho de Que existe 
producx:ión nacional de cuchillos para 
corte de fruto de palma. 

Sabemos que este material usado hoy 
en d(a es en su totalidad importado, 
precisamente porque en el pafs no se 
produce ese tipo de cuchillos con las 
especificaciones requeridas para el 
trabajo. Que desgracia que en Colom
bia se produzcan estos cuchillos (se
gún la junta de importaciones) y que 

explicado haciéndose las demostra
ciones pertinentes y adecuadas con el 
fin de que fuese.n bien asimiladas. Ini· 
cialmente se procedió a mostrar la for
ma correcta como debe hacerse el cor
te de la hoja de palma y su correspon
diente racimo. Seguidamente se expli
có la forma de realizar la muleada y el 
pepeo, donde se recomend6 que exis· 
tieran 3 personas diferentes para reali
zar cada una de las labores : cosecha, 
muleada y pepeo. 

En los puestos de recolección se expli
có someramente los daños que los chu· 
los, gallinazos o galeros le hacen al fru
to de la palma, con la consiguiente 
pérdida en la calidad. Estos animales 
picotean los frutos causándoles dafío 
casi total. 

De inusitado interés fue la pa~te perti· 
nente a riego. Por fortuna esta planta-

no se les haya ofrecido a los cultiva
dores. Por ello FEDEPALMA ha soli· 
citado al INCOMEX la lista d. esos 
productores o proveedores de los cu· 
chillas Para corte de fruto de palma 
ya que ellos no se han mostrado en el 
mercado. 

De esta forma señores cultivadores se 
nos ha obstaculizado provee~los de 
dos insumos absolutamente necesa
rios : de una parte los cuchillos y de 
otra la importación del fertilizante sul· 
fato doble de potasio y magnesio. Am
bas por la misma entidad, INCOMEX 
junta de importaCiones, y por la misma 
causa: hay producción nacional. Nos 
preguntamos, dónde? 

NOTIFICACION 
La Federación Nacional de Cultivado· 
res de Palma se permite recordar a sus 
afiliados la cancelación de la CUota de 
sostenimiento correspondiente al pri
mer semestre del año en curso. A me
diados del mes de enero se les hizo lIe· 
gar la liquidación por ese concepto a 
través de las cuentas de cobro. Es de 
suma importancia el cumplimiento de 
este deber porque auncuando no es 
el objetivo de F EDEPALMA la solidez 
financiera de la federación si es el so
porte para seguir adelante con nuestros 
propósitos y poder continuar con 
nuestras labores en beneficio de los 
afiliados. 

ción tiene para su uso 2 tipos de riego: 
por gateo y por gravedad. Se hizo la 
de.mostración de como trabaja cada 
uno y porqué es importante tenerlo 
en la zona Cercanas al valle del do Ari
guanL Igualmente se hizo un análisis 
económico del costo de los sistemas y 
sus consecuencias en la produccjón de 
las palmas. En cuanto se refiere a la 
planta de extracción esta fue explicada 
detalladamente paso por paso, aprove· 
chando que es la más moderna que 
existe hoy en día en el país por lo que 
registra altos niveles de eficiencia. 

Por supuesto que en cada fase por la 
que se pasaba se hacian fas comenta
rios pertinentes en detalle, lo que 
daba oportunidad a los. asistentes para 
presentar sus dudas. Al final del pro
grama se realizo una mesa redonda pre
sidida por el director ejecutivo de FE· 
DEPALMA Y el doctor Eduardo Dá· 
vila miembro de la Junta Directiva. 
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AH í los asistentes expresaron su satis· 
facción por el éxito del dia de campo 
mostrándose por demás satisfechos 
con las labo res que ha venido adelan · 
tanda la Federación. 

Es ;usto dejar constancia de nuestros 
agradecimientos a 101 directivos y pro-

Momentos en 
que parte de los 

as;ste,¡tes al dio de 
campo escuchaban 
explicaciones sobrt! 
madurez del fmto. 

I NST ITUCIONAL 
Bogotá, O,E, enero 27, 1983. 

Doctor 
RAFAEL POVEOA ALFONSO 
Director General de Aduanas 
Ciudad. 

Apreciado Doctor: 

En reiteradas ocasiones hemos solici
tado la colaboración de la Entidad a su 
digno cargo, para poner freno al con
trabando de aceites, tanto de 'materia 
prima como de productos terminados 
por las zonas fronterizas del Ecuador. 

Los volúmenes de que tenemos cono
cimiento son alarmantes y están depri
miendo la producción como el merca
do nacional. Sabemos además que en 
el caso del aceite de palma crudo ile
galmente traído al pa ís pasa de igual 
forma Que el legalmente registrado. 

Conocedores de la buena voluntad que 
inspira usted y todos sus colaborado· 
res, solicitamos comedidamente aplicar 
las máximas medidas disponibles en 
defensa de la producción nacional. 

Cordialmente, 

Antonio Guerra de la Espriella 
Director Ejecutivo. 

fesionales de Palmeras de la Costa por 
su desinteresada y bien recibida cola
boración al frente de los cuales se en
cuentran los doctores Fernando Uma-· 
ña y Jorge Bayona . 

A esta reunión se dieron cita las si
guientes personas : 

Bogotá, O.E. enero 26, 1983 

Doctor 
GUSTAVO TOBON 
Director 
INCOMEX 
Ciudad . 

Apreciado Doctor : 

Por considerarlo de interés, oportuno 
y en consideración al anuncio de la 
Empresa Aceita/es S.A., aparecido en 
el diario El Tiempo el pasado 21 de 
enero de 1983 el cual se adjunta, la 
Federación Nacional de Cultivadores 
de Palma Africana " FEDEPALMA" , se 
permite recordar que el día 13 de di
ciembre de 1982 se llevó a cabo una 
reunión de la Comisión de Mercadeo 
Exterior de Aceites y Grasas con par
ticipación numerosa de industriales, 
productores y gobierno, en la cual se 
fijó un cupo de importación de acei· 
tes y grasas para el primer semestre 
de 1983 de 67 .000 toneladas, que se
ria repartido entre la industria nacio
nal para proceder a la presentación 
de las respectivas licencias de impor
tación ante el INCOMEX. 

De igual ft'rma en la mencionada 
reunión se ~valuó la producción na
cional de materias primas oleagino
sas, sobre la cual hubo total con
senso. En el caso del aceite de palma 
africana hemos ya registrada ventas 
para entregas futuras durante el pri
mer trimestre del año. En el caso de 
otras materias primas los suministros 

Nombres 

Antonio Guerra 
Eduardo Oávlle 
Roberto 8alJester(X 
Refael Zúñige 
Jaime Lópe2 
José Lacouture 
Rodrigo ORate 
Francisco Daza 
Juan Guerrero 
Enrique Alvarez 
Pastor rigueredo 
Luis Caballos 
Dimas Morales 
Sergio Hernández 
P&dro Mercado 
Fernando Lacouture 
Alfredo Lacouture 
Luis A. Macias 
Hernando Cabrera 
Marcos OIarte 
Jorge Bayona 
Armando León 
Hernando Pab6n 
luis Medina 
Fernando Africano 
Alvaro DUQUe 
Luis G. Día.l 

Empresa 

Fedepalma 
Padelma 
Candelita 
Leyva 
La Gabriela 
Las Delicias 
La Isabel 
Las Flores 
Las FiareS 
~s Flores 
ICA 
Agrfcola del Norte 
Andalucía 
Andalucía 
Caracas 1·A 
La Cabaña 
La Cabaña 
Potosí 
Potosí 
Mareos Olarte 
Palmeras de la Costa 
Palmeras de la Costa 
Palmaras de la Costa 
Palmeras de la Costa 
Palmeras de la Costa 
Fedepalma 
La Margarita 

se están desarrollando de acuerdo a 
lo previsto. Para el adecuado funcio
namiento del sistema es necesario que 
e/ curso de las importaciones se desa
rrolle normalmente con la oportuna 
aprobación de las licencias. 

Consideramos que los acuerdos logra
dos en el seno de la comisión sobre 
volúmenes tanto de materia prima na
cional como importada son suficientes 
para mantener al pals normalmente 
abastecido en aceites y grasas, y por 
ello no creemos en la falta de materias 
primas. 

Nunca ha sido nuestro objetivo el 
buscar el sub·abastecimiento o sobre
abastecimiento del país en materia de 
aceites y grasas, pues ambos extremos 
son perjUdiciales para los industriales, 
productores y el país en general, tal 
como lo ha demostrado la experiencia 
de épocas pasadas. 

Sólo nos mueve el interés de colaborar 
con los fabricantes de aceites y grasas 
y el Gobierno Nacional por el mejor y 
más adecuado desarrollo de nuestra 
actividad para beneficio de todos los 
colombianos. 

Atentamente, 

Antonio Guerra de la Esp riella 

Director Ejecutivo. 


